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Toi étudiant de l’IUT de Moselle-Est, pose tes yeux sur notre première édition du 

  « Have you seen… l’IUT ». 

 

Et oui, la fin de l’année approche à grands pas, il est temps pour toi de profiter des dernières 

festivités. Sobre (… ou pas !), entre amis ou seul dans un chalet… Bref loin des profs !!! 

En attendant, nous avons créé ce premier numéro pour te divertir, ô toi étudiant, afin de sur-

monter les derniers aléas des cours de cette année 2011. 

Au menu de notre journal, une magnifique soirée VIP, l’avant première de notre nouveau bâti-

ment, des renseignements pour aller étudier à l’étranger, une nouvelle formation au sein de 

notre établissement, des astuces afin de ne pas t’endormir en cours... 

Et au dessert, une bonne d’ose d’humour et la surprise du chef ! 

Bonne dégustation ! 

 

La rédaction. 

Équipe de rédaction 

Camille Baumann, rédacteur, 

reporter et correcteur 

Nicolas Bühler, rédacteur et 

reporter 

Anne-Sophie Schmitt, rédac-

teur et reporter 

Floriane Walter, rédacteur, 

reporter et expert Publisher 

Maryline Wilbert, rédacteur 

et reporter 

Haoyu Zhang, rédacteur et 

reporter 
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« Une soirée super et une ambiance géniale » : voici 

l’un des nombreux commentaires entendus lors de  la 

soirée VIP Night qui s’est déroulée le samedi  19 no-

vembre à la salle du 4ème Cuir à Bitche.  

 

 Ce projet ayant été conçu dans le cadre d’un projet 

tuteuré, c’est en collaboration avec la ville de Bitche que les 

étudiants en deuxième année de GACO ont pu organiser cette 

soirée pour le week-end de la Kirb.  

 C’est donc sur les musiques variées mixées par DJ Mars 

et DJ Adri, spécialement venus de Belgique, qu’ont pu se dé-

hancher les 350 personnes venues à cet événement. « Notre 

objectif était d’atteindre les 200 entrées » a confié Barbara 

Merckel l’une des organisatrices de cette soirée « Nous n’es-

périons pas voir autant de personnes,  nous avons fait 350 

entrées dont 35 étaient des invitations gratuites ». 

 Il faut dire que tout avait été mis en œuvre pour 

« aguicher » le public notamment avec la publicité devant les 

lycées en Limousine, le tapis rouge à l’entrée de la salle, les 

portiers, les grosses voitures exposées, le champagne… 

Chaque détail a été pensé  par le groupe d’étudiantes afin de 

nous faire vivre une soirée VIP comme si nous en étions nous- 

même. Le fait de proposer une boisson gratuite aux personnes 

venant habillées en « VIP attitude » ont permis de faire jouer 

le jeu aux participants. 

  

 

 Une élection de Miss et Mister VIP a même été organi-

sée, les inscriptions étant libres, chacun avait donc sa chance 

de pouvoir passer devant un jury de 6 personnes et de gagner 

ainsi les lots prévus pour les vainqueurs: bouquet de fleurs, 

champagne, bons pour divers soins… Et pour ne pas faire 

de « jaloux », de nombreux lots ont été distribués au cours de 

la soirée. 

  

 En clair, un accueil VIP, une soirée très bien animée, un 

cadre idyllique, les étudiants ont tenu leurs promesses en nous 

faisant passer une soirée de folie ! 

 Le concept ne devrait pas s’arrêter là, en effet DJ Mars 

compte bien le reproduire pour l’année prochaine vu le succès 

fulgurant de la soirée, affaire à suivre… 

 Les organisateurs tiennent à remercier la mairie de 

Bitche pour la confiance qu’elle leur a accordée, l’Inter Asso-

ciation de la ville de Bitche pour leur aide, les commerçants de 

Bitche pour leurs nombreux lots, ainsi que tous leurs parte-

naires, notamment Silver Star Limousine, JB Studio graphique 

et Blanc Bleu automobile. 

Maryline 

Soirée VIP Night ! 

Un professeur de l’IUT s’est déplacé afin de participer à cette soirée 

« Suuuppperrr » comme dirait Mr Fey, ici en compagnie d’étudiants 

de  1ère année GACO 

Élection de Miss et Mister VIP 

Évènement 

« Nous n’espérions pas voir autant de 

personnes ! » 

Pour info… 

Cette soirée a été organisée par : 

Merckel Barbara, Vagne Katia,  Reif Célimène, Mourer 

Anne-Sophie et Ladenburger Morgane 
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Étudier à  l’étranger 

Aujourd’hui, il y a 7 chinois qui étu-
dient à l’IUT Moselle-Est de Sarre-
guemines.  

   Cet article essayera de ré-

pondre à toutes vos questions! Souvent 
la première question est de savoir pour-
quoi les chinois viennent étudier en 
France? Nous choisissons la France pour 
des raisons simples. Premièrement, c’est 

moins cher que dans d’autres pays.  
Quand nous décidons d’étudier à l’étran-
ger, nous avons beaucoup de possibili-
tés,  nous pouvons aller aux Etats-Unis, 
au Royaume-Uni, en Australie, etc. Tou-
tefois, au Royaume-Uni, nous devons 
payer des frais de scolarité qui s’élèvent 
à environ 100 000 Yuans par an soit 
10511 €, alors qu’en France nous payons 
seulement 3000 Yuans, soit 300 € pour 
l’inscription. Deuxièmement, il y a de  

nombreuses personnes qui parlent l’an-
glais en Chine, mais peu de personnes 
qui  parlent le français. Ainsi, venir étu-
dier en France nous permet d’approfon-
dir une troisième langue.  Quand nous 
finirons nos études et que nous rentre-
rons en Chine, nous bénéficierons ainsi 
de cet avantage dans la recherche d’un 
travail. Étudier en France est un atout 
non négligeable. Troisièmement, nous 
nous intéressons particulièrement à la 
culture française. Pour nous, la France 
est le plus romantique pays dans le 
monde.   
    Comment arrivons nous en  
France ? Nous prenons l’avion, c’est plus 
rigolo. Quand nous décidons d’étudier à 
l’étranger, nous choisissons des agences 
qui pourront nous renseigner sur les 
différentes universités françaises et dans 
d’autres pays. Les agences nous aident à 
contacter puis à choisir les écoles. Après 
avoir décidé d’étudier en France, nous 
choisissons dans quelle région puis dans 
quelle université nous voulons étudier. 
Nous apprenons pendant 6 mois le fran-
çais en Chine puis 6 mois en France, c’est 
ce qu’on appelle l’Alliance Française. 
Enfin, se pose le problème du Visa qui ne 
sera valable que pendant un an.   

 Etudier à l’étranger est plus diffi-
cile qu’étudier en Chine. Nous devons 
faire beaucoup de choses nous-même, 
comme gérer le problème de la langue et 
la recherche d’un appartement, etc. Mal-
gré tout, c’est une opportunité  de venir 
en France car c’est un pays qui a une 
culture très différente. Malgré la difficul-
té, nous pouvons  améliorer nos capaci-
tés d’adaptation à la société - comme se  
faire de nouveaux amis - et d’acquisition 
de nouvelles connaissances. La vie est 
monotone, du lundi au vendredi, nous 
travaillons a l’école. Samedi et dimanche, 
nous faisons les magasins, communi-
quons avec nos parents, regardons des 
films, etc. Pendant les grandes vacances, 
nous visitons le pays ou les pays fronta-
liers. 

« La France est le plus roman-
tique pays dans le monde » 

Muraille de Chine, un édifice de 6000 Km 

Haoyu 

 Financé en partie par la CASC, le 

bâtiment devrait ouvrir ses portes d’ici à 

Février au plus grand bonheur des étu-

diants et de Madame Weber (chef de 

département de GACO) qui aura «choisi 

l’intérieur [elle] même, comme si c’était 

[sa] maison ». On peut donc s’imaginer 

des intérieurs composés de bon goût et 

d’une bonne dose d’Apple. 

 En soi le nouveau bâtiment se 

découpera en 7 salles de cours (entre 32 

et 40 élèves par salle), 1 salle multimédia 

(avec du nouveau matériel) et un amphi 

pouvant supporter  120 étudiants en soif 

de connaissances. Chaque salle sera 

équipée de projecteurs et une salle bé-

néficiera même d’un écran multimédia 

interactif. En tout, l’IUT GACO compte 

accueillir jusqu’à 100 élèves pour la ren-

trée 2012. La grotte pour les étudiants 

quant à elle sera coupée en 2 puisque 

celle-ci servira de passage entre le bâti-

ment GACO et le nouveau bâtiment.  

 Une partie technique sera compo-

sée d’un évier, frigo, micro-ondes. Ce-

pendant, il faut dire que pour manger, 

les élèves resteront dans la salle de réu-

nion qui leur a été mise à disposition. Il 

reviendra donc à l’association GA&CO de 

s’occuper de l’aménagement de cette 

salle.  

 Le bâtiment répond aux normes 

européennes environnementales, avec 

par exemple un chauffage au sol. Il sera 

inauguré par l’Université de Lorraine au 

début de l’année 2012 (date pas encore 

fixée). 

Nicolas 

 

 

 

 

 

Après son ouverture en 2009, l’IUT GACO de Sarreguemines verra l’un de 

ses plus grands projets aboutir : Le nouveau bâtiment 

Have you seen… le nouveau bâtiment 

Intérieur du bâtiment  

GACO Actu 

Vu de l’intérieur… 

« Franchement vous allez baver 

quand vous serez dedans ! » 

L’IUT à l’international  
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Vous voulez étudier à l'étranger et partir à l'aventure, mais vous ne savez pas où ni comment ?  

Laura,  Mélanie et Sarah ont vécu une expérience inoubliable au Cégep de Matane et ont trou-
vé ce qu'il vous faut!  

Le Cégep de Matane est reconnu pour sa qualité de travail, pour son  dynamisme, ses dimensions humaines et la 

qualité de son environnement. 
 
La culture, les arts et les loisirs occupent une place importante à Matane. Il y a de nombreuses productions théâtrales, 

concerts et autres spectacles tout au long de l’année. Les amateurs de sport et d’activités plein-air seront aussi gâtés. En hiver: 
ski, patinage, hockey, « traineau de chiens », motoneige, escalade sur glace. En été: vélo, voile, kayak, kit surf, etc. 

 
 « Au cours de notre séjour à Matane, nous avons eu la chance d’effectuer des voyages de découverte réalisés par le 
Cégep mais également d’autres voyages où nous y sommes allées par nos propres moyens ».  

Cégep de Matane, au Québec 

Laura (En Masterchef!)... 

Mélanie (En mode VIP attitude!)... & Sarah (Sur son profil Facebook!) 

Visite de la région Canadienne et de New-York 

« Mon séjour au Cégep de Matane a été pour moi 
une grande aventure, partir à l’autre bout du monde pour 
étudier,  jamais je ne l’aurai cru. Pourtant , je peux vous dire 
que c’est LA plus belle décision que j’ai prise dans ma vie en 
venant ici car il y a tellement à apprendre et à découvrir tant 
au niveau scolaire qu’au niveau culturel. » Mélanie 

« C’est un tout qui me permet de dire simplement 
que j’encourage tous les étudiants qui ont la possibilité de 

venir à Matane de le faire car c’est une expérience inou-
bliable dans leur cursus scolaire, riche de découvertes et 
d’enrichissement personnel. » Laura 

« Le Canada c’est vraiment génial!!! » Sarah 

Si vous aussi vous souhaitez vivre cette expérience 
inoubliable, n’hésitez pas à prendre contact avec nos cana-
diennes dès leur retour!                   

Un semestre au Canada 

« C’est LA plus belle décision 

que j’ai prise dans ma vie! » 

Pratique!  
Pour un budget mensuel, il faut compter environ 500 euros. 
Plus d'informations : http://www.cegep-matane.qc.ca ou 
Sandrine WEBER: sandrine.weber@univ-metz.fr 

Anne-Sophie 
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Une formation innovante centrée sur le 

Management  

Entretien avec Mr Letullier, Responsable 

de la Licence Professionnelle 

 
Une formation a ouvert à la rentrée 2011, en collabora-

tion avec l’IUT de Metz et le lycée Poncelet de Saint-

Avold.  Le cru 2011/2012 est composé de 15 étudiants 

en soif de challenge et de découverte du monde actif 

qui les entoure.  

 

Quels sont les objectifs? 

 Cette licence est destinée à former de futurs créateurs, 

repreneurs d’entreprises, des techniciens d’entreprises et des 

futurs gestionnaires dans le cadre de petites et moyennes or-

ganisations. Son but premier est toutefois de proposer une 

formation scolaire mêlée d’une expérience professionnelle. Au 

final, les étudiants sortant de cette licence sont mieux formés, 

afin d’entrer dans le monde profession-

nel.  

A qui s’adresse cette licence? 

 Tous les diplômés du domaine tertiaire et du domaine 

de la gestion sont sollicités. Pour les BTS, il s’agit essentielle-

ment des BTS MUC, CGO, NRC, Assistant PME-PMI et les  BTS 

Assistants Managers. En ce qui concerne les DUT, les étudiants 

sortant de TC, GEA sont mieux préparés. Notons tout de 

même que cette formation s’adresse essentiellement aux étu-

diant GACO, qui sont les mieux formés du fait de leur grande 

polyvalence. 

Dans quel genre d’entreprise peut-on faire l’alternance ?  

 Il n’y a aucune restriction ni au niveau du secteur d’acti-

vité ni en ce qui concerne le nombre de salariés qui compo-

sent l’entreprise. Les actuels étudiants sont  répartis dans des 

entreprises et organisations de 1 à 800 employés. En effet, 

l’alternance peut être réalisée dans une administration 

(collectivité territoriale, mairie…) ou dans une association. 

Toutefois, selon le profil de l’étudiant et de son BTS ou DUT, il 

sera orienté vers les petites entreprises s’il est plutôt polyva-

lent, ou vers une grande entreprise s’il est plus spécialisé dans 

un domaine particulier.   

Comment se déroule le recrutement ?  

 Tout d’abord, l’étudiant intéressé doit s’inscrire via le 

site internet et y déposer un dossier (principe de post-bac) 

entre fin mars et fin mai. Succédé par un classement puis par 

un entretien début juin où l’étudiant  devra démontrer sa mo-

tivation et son potentiel à vouloir créer ou reprendre une en-

treprise. L’atout majeur pour être mis sur la liste principale est 

d’avoir trouvé une entreprise pour effectuer l’alternance. Les 

personnes faisant partie de la liste principale sont aidées à la 

recherche d’un lieu de formation par les responsables de la 

licence.  L’étudiant a cependant jusqu’à début septembre pour 

trouver une entreprise ou une organisation. Les deux condi-

tions majeures pour y accéder est de détenir un diplôme 

BAC+2 et d’avoir trouvé une entreprise. Sur 120 demandes 

seulement 15 ont été acceptées à la rentrée 2011/2012.  

En quoi consiste les cours, les missions 

et les projets ?  

 35 semaines en entreprises 

contre 16 semaines de formation repar-

ties sur l’année, entre Sarreguemines et Saint-Avold.  L’étu-

diant ayant souscrit à un contrat d’apprentissage est considéré 

comme un salarié. Il touchera un certain % du SMIC selon son 

âge allant de 500 à 600€. Sa rémunération sera constante qu’il 

travail ou qu’il soit en cours.  Les formateurs suivront chaque 

élève à l’aide d’un livret de suivi des missions établies sur l’an-

née. L’étudiant quant à lui devra réaliser un rapport de stage, 

où il y développera sa mission principale et devra réaliser un 

projet tuteuré, créer une entreprise fictive ou réelle, pour soi 

ou pour une tierce personne. Les cours porteront essentielle-

ment sur trois axes : les ressources humaines, la comptabilité/

fiscalité et la gestion commerciale, qui allient langues vivantes, 

informatique, communication, marketing et management. 

Quels sont les poursuites d’études possibles et les éventuels 

débouchés ?  

 Le titulaire du diplôme peut directement entrer dans le 

monde du travail au sein de tous les secteurs d’activité ou bien 

continuer en Masters (Marketing, Gestion commercial, Fi-

nance).  

« Création d’une entreprise   

fictive ou réelle» 

 Camille & Floriane 

Formation 

« Le cru » 2011/2012 vu par Jean-Marc Letullier 
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Actu Santé 

 Un grave danger menace les étudiants de Sarreguemines : la Somnolence en cours. Chaque jour, de nouveaux 

cas apparaissent. La contamination se répand. Que faire pour stopper cette épidémie? 

 Afin de lutter contre ce phénomène, les étudiants GACO ont trouvé et mis en pratique 6 solutions à adopter ! 

 

S’occuper ! 

Envoyer des messages 

avec son portable 

Se divertir ! 

Jouer avec son portable 

ou son ordinateur ou 

alors aller sur Facebook et 

lire une bonne VDM pour 

rire un bon coup 

Le Café ! 

Boire 1L de caféine 

chaque matin vous per-

mettra de rester éveillé 

Dormir !  

À petite dose... 5 

min par cours vous 

permettra de vous 

rétablir de ce début 

de contamination 

LA Solution la plus efficace ! 

Parler à ses voisins : 

Parler       occupe       divertit  

 

Lutte contre la somnolence 

Selon l’avis des professionnels de l’éducation nationale et de la santé, cette contagion 

peut être stoppée par une écoute attentive des cours (et des blagues de Mr Letullier) 

Attention : ces 6 solutions peuvent nuire gravement à votre santé et n’oubliez pas de manger 5 

fruits et légumes par jour! 

 

Les lumières ! 

Allumées à forte 

dose, elles feront 

fuir les microbes 

de cette épidémie 

Détente 

Have you seen… LOL 

Aujourd'hui, je dois suivre une forma-

tion en informatique. À l'entrée de la 

salle, le début du programme est an-

noncé sur un paperboard : "8 h 30 - 10 

h 30 : démarrage des ordinateurs". 

VDM 
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Aujourd'hui, il est 1 h 40 et je commence mes devoirs. J'ai cinq heures pour 

faire une dissertation, un DM de maths, un corpus, un schéma et une rédaction 

en anglais. Ça passe. VDM 

 Floriane & Camille 

Quelques étudiants endormis par les cours 
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JEUX GAGNANTS  

Dépose au plus vite cette grille de jeu 

remplie au secrétariat!  

Un tirage au sort sera effectué pour 

récompenser les 2 gagnants ! 

Un fermier a 27 brebis, 

toutes sont mortes sauf 9 

combien en reste-il ?  

 

Qu'est qui est: pire que le 

Diable, mieux que Dieu, les 

pauvres en ont, les riches 

en manquent, si on en 

mange on meurt ?  

1 2     3  6 

6  9  5   7  

  5   7 1   

3  2  8    4 

   3  2    

9    6  2  3 

  1 5   4   

 6   9  7  1 

7  4     9 5 

Avis aux étudiants GACO de l’association GA&CO 

L’association envisage d’acheter une machine à café multifonction. Pour cela, elle demande l’avis des intéressés et propose 

plusieurs types de modèles. 

Cochez la ou les modèles qui vous intéressent: 

 

   Senseo      Dolce Gusto Tassimo Nespresso Autres: à précisez: ……………………………... 

Autres propositions d’achats:  

Coupon à remettre à la présidente de l’association Marine Balle, GACO1 

Tu as aimé ce journal, une envie de participer ? Contacte nous ! 

https://www.facebook.com/groups/283594038325710/ 

Bonne Fin d’Année  

Et 

 Joyeux Noel à Tous ! 

Merci à vous d'avoir lu notre 

PREMIER numéro de « Have 

you seen… l’IUT » , votre nou-

veau journal étudiant...  

A très vite dans un prochain 

numéro ! 

https://www.facebook.com/groups/283594038325710/

